

**PERAN BMT SAHABAT SYARIAH SEJAHTERA KUDUS
DALAM MENDUKUNG KEBERLANGSUNGAN BISNIS
USAHA MIKRO KECIL DAN MENENGAH PADA MASA
PANDEMI COVID-19**



SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
Dalam Bidang Perbankan Syariah (PS)**

Oleh :

**Wahyu Nur Khumaeroh
1720510066**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
PRODI PERBANKAN SYARIAH**

2023



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Alamat: Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp. (0291) 432677
Fax. 441613, 438818

email: febi@iainkudus.ac.id, febiainkudus@gmail.com.

website: www.iainkudus.ac.id

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi Saudara:

Nama : Wahyu Nur Khumaeroh
NIM : 1720510066
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam
Prodi : Perbankan Syariah
Judul Skripsi : Peran BMT Sahabat Syariah Sejahtera Kudus Dalam Mendukung Keberlangsungan Bisnis Usaha Mikro Kecil Dan Menengah Pada Masa Pandemi Covid-19

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 04 Agustus 2020 sampai dengan 24 November 2022 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosah.

Kudus, 22 Desember 2022

Dosen Pembimbing,

Irsad Andrianto, S.E., M. Si.

NIP. 198001012008011031



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp.(0291) 432677
Faks 441613 Email : febi@iainkudus.ac.id Website : www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSAH

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi
Saudari :

Nama : Wahyu Nur Khumaeroh
NIM : 1720510066
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam
Prodi : Perbankan Syariah
**Judul : Peran BMT Sahabat Syariah Sejahtera Kudus
Dalam Mendukung Keberlangsungan Bisnis Usaha
Mikro Kecil Dan Menengah Pada Masa Pandemi
Covid-19**

Telah diujikan pada tanggal **6 Januari 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Abdul Haris Na'im, S.Ag., M.H.</u> NIP. 197109071998021001 Ketua/Penguji I	10 / 2023 / 1	
<u>Surepno, M.Si.</u> NIP. 198909192018031001 Ketua/Penguji II	10 / 2023 / 1	
<u>Ibnu Muttakin, M.E.</u> NIP. 198610042020121005 Sekretaris/Penguji III	10 / 2023 / 1	
<u>Irsad Andrianto, S.E., M.Si.</u> NIP. 198001012008011031 Dosen Pembimbing		
<u>H. Wahibur Rokhman, SE, M.Si, P.A.B.</u> NIP. 197310282002121002 Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam		



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya Wahyu Nur Khumaeroh NIM 1720510066 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apaapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 22 Desember 2022

Yang Menyatakan,



(Wahyu Nur Khumaeroh)

MOTTO

وَيَرْزُقُهُ مِنْ حَيْثُ لَا يَحْتَسِبُ ۚ وَمَنْ يَتَوَكَّلْ عَلَى اللَّهِ فَهُوَ حَسْبُهُ ۗ إِنَّ اللَّهَ بَلِغُ
 أَمْرِهِ ۗ قَدْ جَعَلَ اللَّهُ لِكُلِّ شَيْءٍ قَدْرًا ﴿٣﴾

“Barangsiapa bertakwa kepada Allah niscaya Dia akan membukakan jalan keluar baginya, dan Dia memberinya rezeki dari arah yang tidak disangka-sangkanya. Dan barangsiapa bertawakal kepada Allah, niscaya Allah akan mencukupkan (keperluan)nya. Sesungguhnya Allah melaksanakan urusan-Nya. Sungguh, Allah telah mengadakan ketentuan bagi setiap sesuatu.”
 (QS. At-Talaq: 3)



PERSEMBAHAN

Alhamdulillah saya panjatkan puji syukur yang sebesar-besarnya kepada Allah S.W.T, yang telah melimpahkan karuniannya sebesar ini sehingga saya dapat berhasil berada pada titik ini. Terimakasih Ya Rabb karena telah memberikan kekuatan dalam setiap langkah dengan ke-Imanan, ke-Islaman, ke-Ikhsanan, ketakwaan, kesabaran, ketengangan, hati dan pikiran serta keridhoan-Mu. Terimakasih telah memberikan kelancaran dan kemudahan dalam menuntut ilmu dan mengerjakan karya tulis ilmiah ini sebagai tugas akhir dalam menempuh gelar sarjana (S1) Prodi Perbankan Syariah Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam. Dengan rasa bangga dan bahagia, karya tulis ilmiah ini saya persembahkan kepada:

1. Kepada Bapak Agung dan Ibu Sriyatun sebagai kedua orang tua yang sangat mendukung saya dalam setiap langkah. Terimakasih atas perjuangan kalian dalam mendidik, merawat, dan menjadikan saya sebagai seorang sarjana. Atas berkat perjuangan, motivasi, kasih sayang, dan lantunan do'a-do'a yang kalian panjatkan selama ini akhirnya saya berhasil berada dalam titik ini.
2. Kepada dosen pembimbing proposal dan skripsi yaitu Bapak Irsad Andrianto, SE.,M.Si. yang selama ini telah membantu saya dalam penulisan karya ilmiah ini dan mengarahkan saya dengan penuh kesabaran dan tanggungjawab.
3. Kepada sahabat kelas Perbankan Syariah B angkatan 2017 yang telah memberikan dukungan, semangat dan do'a untuk saya.
4. Kepada seluruh keluarga besar BMT Sahabat Syariah Sejahtera Kudus dan narasumber yang menerima saya dengan baik berkenan memberikan waktunya untuk membantu saya dalam proses penelitian ini.
5. Kepada semua pihak yang membantu dan setia memberikan semangat dalam penyusunan skripsi ini yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpata da
ت	T/t	ص	S{/s}	م	M/m	اَ	A/a
ث	S{/s}	ض	D{/d}	ف	N/n	اِ	I/i
ج	J/ j	ط	T{/t}	و	W/w	اُ	U/u
ح	H{/h}	ظ	Z{/z}	هـ	H{/h}	Ma>dd	
خ	KH/kh	ء awal	'A/'a	ء akhir	A'/'a'	اِ	Ba
د	D/d	ء akhir	A'/'a'	ء awal	A/a	اِ	Bi>
ذ	Z{/z}	غ	G/ g	ي	Y/y	اِ	Bu
ر	R/r	ف	F{/f}	Tasydid		Ya'nisbah	
ز	Z{/z}	ق	Q/ q	أب	abb	فَلَكِي	falakiy
س	S{/s}	ك	K/ k	رَب	rabb	عَالَمِي	'alamiy
Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ا ل		Vokal Rangkap	
فُرْع	qara' a	الفروع	al- furu'	قَمَر	al- qamar	غَيْرِي	gairi
فُرْع	qara' a	القضاء	al- qada'	الشمس	al- syams	شَيْء	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta' Marbutah	
جمال الدين	Jamaluddin	جمال الدين	Jamal al-Din	ساعة	sa'ah		

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, Maha Suci Allah SWT dengan segala karunia dan kebesaran-Nya saya curahkan pada-Nya, atas limpahan karunia, rahmat, taufik, hidayah, inayah, serta ridho-Nya. Akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi sebagai tugas akhir perkuliahan meskipun jauh dari kata sempurna. Sholawat serta salam semoga selalu dilimpahkan kepada junjungan kita Nabi Muhammad SAW yang menjadi cahaya di atas cahaya seluruh semesta alam, begitu pula untuk keluarga, sahabat, dan pengikutnya.

Berkat karunia dan ridho-Nya yang tidak henti dilimpahkan, akhirnya penulis dapat menyelesaikan penulisan skripsi dalam rangka memperoleh gelar Sarjana Strata 1 (S1) dalam ilmu Ekonomi Dan Bisnis Islam Prodi Perbankan Syariah IAIN Kudus dengan judul “Peran BMT Sahabat Syariah Sejahtera Kudus Dalam Mendukung Keberlangsungan Bisnis Usaha Mikro Kecil Dan Menengah Pada Masa Pandemi Covid-19”

Proses penyusunan, penggarapan, dan penyelesaian skripsi ini bukan hasil kerja keras penulis sebagai individu, namun banyak pihak yang berjasa dalam proses tersebut. Oleh karena itu, ucapan terimakasih penulis sampaikan kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc.,M.Si. selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. H. Wahibur Rakhman, S.E., M.Si., Ph.D. selaku Dekan Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus.
3. Irsad Andrianto, SE.,M.Si. selaku Dosen pembimbing skripsi, terimakasih atas bimbingan yang sangat bermanfaat saat proses penyelesaian ini.
4. Abdul Haris Na'im, S.Ag., M.H. selaku Dosen penguji I, terimakasih atas bimbingan yang sangat bermanfaat saat proses penyelesaian ini.
5. Surepno, M.Si. selaku Dosen Penguji II, terimakasih atas bimbingan yang sangat bermanfaat saat proses penyelesaian ini.
6. Ibnu Muttaqin, M.E. selaku Dosen penguji III, terimakasih atas bimbingan yang sangat bermanfaat saat proses penyelesaian ini.
7. Muhamad Adabi, selaku ketua BMT Sahabat Syariah Sejahtera Kudus.
8. Segenap karyawan BMT Sahabat Syariah Sejahtera Kudus yang telah membantu mendampingi saya dalam survei lokasi anggota UMKM.
9. Anggota UMKM BMT Sahabat Syariah Sejahtera Kudus yang turut andil berkenan meluangkan waktunya dalam membantu penyelesaian tugas akhir saya.

10. Segenap Dosen Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam IAIN Kudus, selaku pendidik kami, yang telah dengan ikhlas mencurahkan ilmu dan pengetahuannya kepada kami sejak semester awal hingga semester akhir.
11. Keluarga Besar PS-B angkatan 2017, selaku kawan seangkatan, seperjuangan, yang telah memberikan dukungan do'a dan semangat. Khususnya Tri Indah Khoirunisa, Febby Hawa Salsabila, dan Isrofiatun (Ika) dan teman seperbimbingan Uswatun Hasanah yang selalu bersama dalam melaksanakan bimbingan dalam proses penyelesaian skripsi ini.
12. Seluruh pihak yang membantu saya dalam pemenuhan kelengkapan berkas penelitian.

Semoga semua partisipasi ini yang telah diberikan kepada penulis menjadi amal sholeh dan mendapatkan amal balasan yang setimpal dari Allah swt. Penulis sadar bahwa skripsi ini masih jauh dari kata sempurna, namun semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi para pihak yang berkepentingan. Karena skripsi ini bukan hanya sekedar tulisan kertas yang bertumpuk rapi, namun juga merupakan bentuk pertanggungjawaban moral dan akademis penulis. Oleh karena itu, masukan dan saran bermanfaat untuk skripsi ini sangat penulis perlukan.

Kudus, 22 Desember 2022

Penulis



Wahyu Nur Khumaeroh
NIM : 1720510066